

## ■ ENSEIGNEMENT

# Les élèves exposent leurs œuvres dans la rue

**Depuis la rentrée scolaire 2016, les services de l'Éducation Nationale à Saint-Barthélemy et Saint-Martin mènent une opération d'envergure intitulée « Art en Fête ». Cette opération a permis à des classes d'établissements scolaires de s'inscrire dans un projet artistique, sur l'année scolaire, et de produire un travail.**

« Nous avons souhaité donner un éclat particulier à cette opération », assure Michel Sanz, IA-DAASEN (Inspecteur d'académie – directeur académique adjoint des services de l'Éducation Nationale) de Saint-Barthélemy et Saint-Martin. Selon lui, il y a un double objectif, permettre un travail de longue haleine dans le cadre du parcours artistique et culturel, et présenter les productions, quelles qu'elles soient, en dehors de l'école pour être vues par le plus grand nombre de personnes.

Cette action a été menée à Saint-Martin et à Saint-Barthélemy et il a été demandé aux classes participantes, de travailler sur le thème des Patrimoines, aussi bien culturels, artistiques, historiques, culinaires, linguistiques, numériques...

## UN FILM POUR MONTRER LE TRAVAIL RÉALISÉ

Par ailleurs, un réalisateur a été sollicité afin qu'il puisse filmer ce qui se passe dans les classes durant toute cette période de création. « Le regard du réalisateur est forcément subjectif, on ne lui a pas demandé d'être exhaustif et de faire une compilation de tout ce qui se faisait dans les classes », précise Michel Sanz. Le film qui sera présenté pendant cette semaine de l'Art en Fête n'est pas un document pédagogique, mais un documentaire à visée artistique de quelqu'un qui n'appartient pas à l'Éducation Nationale. D'une durée d'environ cinquante minutes, le film va montrer ce qu'est la création artistique dans le cadre de l'école. L'IA-DAASEN assure que l'école « forme à la création artistique, au développement de l'imaginaire et de l'imagination, de compétences artistiques, mais on ne forme pas des artistes. Ce que nous faisons dans les établissements scolaires, à travers ces disciplines artistiques, c'est d'aider les élèves

à s'épanouir et à se raccrocher à l'école, pour certains, à travers ces disciplines artistiques. L'objectif c'est la réussite scolaire, mais à travers différentes activités ».

La consigne qui a été passée au réalisateur, Dimitry Zandronis, est de donner à voir ce qui lui a paru important, « mais toujours dans l'idée que les élèves que nous formons, nous les aidons à réussir sur le plan scolaire ».

## DES EXPOSITIONS PERMANENTES EN DIFFÉRENTS ENDROITS DE L'ÎLE

Valérie Slobud, conseillère pédagogique en éducation musicale, précise que l'inauguration de la semaine Art en Fête aura lieu le lundi 29 mai à 16h30, dans les jardins de la Collectivité. Les Collectivités de Saint-Barthélemy et Saint-Martin sont partenaires de cette semaine de l'Art en Fête qui débutera par un spectacle, le lundi 29 mai à 9h00, sur la place du centre culturel de Grand-Case.

Des expositions permanentes auront lieu en différents endroits de l'île, « avec pour but d'attirer les passants afin qu'ils découvrent les réalisations des élèves », affirme Céline Renger, conseillère pédagogique en arts plastiques.

Cette dernière rajoute que dans le hall et les Jardins de la Collectivité, « il y aura une opération que nous avons appelé « Corde à linge », sur le principe de la « Grande Lessive », qui consiste à tirer des cordes à linges pour créer un maillage où seront suspendues des réalisations pour qu'elles soient à la vue de tout le monde et que ça prenne un éclat particulier ». Le programme complet de l'édition 2017 de l'Art en Fête peut être consulté sur le site de l'éducation des Îles du Nord, <http://seldn.ac-guadeloupe.fr/>.

**Roger Masip**